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La Lombardia cerca una nuova guida
Il 10 e 11 febbraio 2013 si andrà al voto: come si preparano i partiti?

I l 10 e l’11 febbraio 2013 
si voterà per rinnovare 
il consiglio regionale 
in Lombardia e per sce-

gliere il suo nuovo Presidente. 
Sui nomi dei candidati e sulle 
rispettive liste aleggia, nono-
stante le apparenze, un alone 
di mistero. Restando agli ulti-
mi sviluppi, i più papabili sono 
Gabriele Albertini, Umberto 
Ambrosoli e Roberto Maroni, 
uomini conosciuti 
e attivi all’interno 
della regione. Al-
bertini, imprendi-
tore, è stato sindaco 
di Milano  per due 
mandati, dal 1997 al 
2006, sostenuto da 
una lista di centro-
destra. Successiva-
mente, è stato eletto 
parlamentare europeo 
nelle file del Ppe nel 
2004 e nel 2009. Umberto Am-
brosoli, figlio di Giorgio, è un 
avvocato penalista che è stato 
nominato, dal sindaco Pisa-
pia, componente del Comitato 
Antimafia istituito dal sinda-
co stesso. Il terzo candidato è 
Roberto Maroni, dal 1° luglio 
2012 segretario federale della 
Lega Nord e Ministro dell’In-
terno nell’ultimo governo 
Berlusconi, scelto dai leghisti 
stessi come loro candidato. La 
lista dei nomi, però, è ancora 
incerta proprio per le alleanze 
non definite e per la divisione 
in correnti all’interno di alcu-
ni partiti. Gabriele Albertini, 
per esempio, è ancora depu-
tato del Pdl eppure rifiuta di 

usare il simbolo del partito, 
preferendo puntare 
su una lista civica 
che, nelle sue in-
tenzioni, sia com-
posta per l’80% 
da esponenti della 
società civile, per 
il 20% da capa-
ci amministrato-
ri locali e che si 
doti di un codice 
etico. Per l’ex 

sindaco di Milano, la lista do-
vrebbe accogliere aree del Pdl 
meno radicali, creare un’inte-
sa con l’Udc, con il 
liberale Giannino 
e Montezemolo, in 
funzione modera-
ta e anti-leghista. 
Sostenuto da For-
migoni, Albertini 
non gode però del 
sostegno necessa-
rio all’interno del 
suo partito di pro-
venienza. Non solo 
l’ala più berlusco-
niana, incarnata (per fare un 
nome) da Daniela Santanché, 
preferirebbe una continuazio-

ne dell’esperienza di governo 
precedente (Pdl e Lega), ma 
anche Ignazio La Russa chiede 
una convergenza dei due partiti  
su Albertini e, qua-
lora questa non fos-
se possibile (come 
sembra evidente 
dalle dichiarazioni 
leghiste, dettate 
dalla volontà di 
non essere peren-
nemente associati 
ai problemi del 
Pdl) sarebbe op-
portuno indire le 

primarie di coali-
zione. Anche Um-
berto Ambrosoli si 
presenterebbe con 
una lista civica 
sostenuta dal cen-
tro- sinistra (Pd e 
Sel) e forse anche 
dall’Udc. Il ragio-
namento politico 
dei due sfidanti 
principali è lo stes-

so: anche il Pd ha 
avuto la sua parte di inchieste 
imbarazzanti (Penati) che non 
saranno facilmente depenna-

te, proprio nel momento in cui 
pare indebolirsi l’appeal di 
Formigoni  in Regione, che la-
scia aperti nuovi spazi di con-
senso, se la transizione sarà 
ben gestita. Ambrosoli sembra 
l’uomo adatto, per vicende 
personali e perché riuscirebbe 
a unire l’ala moderata e quel-
la riformista. Ma i problemi 
non mancano: molti esponenti 
del centro-sinistra non voglio-
no negare il proprio attivismo 
all’interno dei canali tradizio-
nali e le primarie non possono 
essere annullate, pena la perdi-
ta di credibilità. D’altra parte, 
gli altri candidati (Alessandra 
Kustermann, Roberto Biscar-

dini, Andrea Di Stefano 
e, forse, Fabio Piz-
zul) sostengono la 
necessità di ricor-
rere allo strumento 
di selezione ormai 
caratteristico del 
partito. Teniamo an-
che conto che il di-
battito televisivo tra 
i candidati naziona-
lialla Presidenza del 
Consiglio per il 2013 

è stato  molto seguito: perché 
allora buttare via un’altra occa-
sione di partecipazione? Meno 
movimentata la Lega, con un 
candidato (Maroni appunto) 
che vanta un sostegno forte 
all’interno del partito e dell’e-
lettorato. Maroni è riuscito a 
gestire, nel modo più indolore 
possibile, il delicato passaggio 
della transizione dopo Bossi; 
anche la Lega, tenendo conto 
dei problemi etici e giudiziari 
che l’hanno vista protagonista 
in negativo dell’ultimo anno, 
ha avuto la capacità di ribadire 
il proprio distinguo.
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su www.logosnews.it/rubriche/poltica
- Primarie politiche e Regionali. Voi come la pensate?

di Annachiara Blandino



organizza mostra fotografica
EMOZIONI E SCATTI

Comune di Cuggiono (Mi)

25 Novembre
Ore 10,45 Inaugurazione Mostra 
Fotografica alla presenza delle Autorità

1 Dicembre
ore 10 - 18 Mostra
di Collezionismo ciclistico

2 Dicembre
ore 10 - 18 Il villaggio della bicicletta
ore 15 Marco Pastonesi si racconta
‘Tre Storie a Pedali’ introduzione di Lidia Gualdoni

9 Dicembre
ore 10 - 16.30 Laboratori per bambini
‘Il Natale e lo sport’

ROBERTO 
BETTINI

fotografo de
‘La Gazzetta dello Sport’

il Sindaco
Flavio Polloni

il consigliere allo sport
Giuseppe Fontana

25 novembre - 9 dicembre2012

VILLA ANNONI
piazza XXV Aprile 4

apertura sabato e domenica 10-12,30  14,00-18,30

www.comune.cuggiono.mi.it - Tel. 02 972631

Organizzazione evento
Claudia Pallanca

BettinimostraCuggiono
per info: ufficio.stampa@comune.cuggiono.mi.it

30 anni di ciclismo
nelle immagini di

media partner

www.logosnews.it

O�cina Meccanica 
Francesco & C. s.n.c.

VIALE GIOVANNI XXIII, 55
21015 LONATE POZZOLO ( VA) - ITALY

TEL AND FAX: 0331 - 668.126
fracisco@fracisco.com

Con il patrocinio di Con il patrocinio di
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Sicuramente sono parecchi i ro-
becchettesi che hanno letto o stan-
no leggendo in questo momento 
‘Il Giardino – diario intimo di una 
donna giardiniere suo malgrado’, 
opera prima della concittadina Ma-
ria Grazia Cardani. Un viag-
gio particolare e caratte-
ristico, dove la stessa 
autrice ripercorre il 
suo rapporto, appun-
to, con il giardino di 
casa e racconta va-
rie peripezie legate 
alla messa a dimora 
e manutenzione del-
le piante, nonché alla 
cura del prato. Il tutto 
con un lavoro di introspe-
zione verso di sé ed un occhio a 
volte critico, a volte ironico, nei 
confronti della realtà circostante. 
“Ho scritto questo libro per diver-
timento e, poi, mi sono resa conto 
che al suo interno c’era qualcosa 
che al paese poteva piacere o su-
scitare il sorriso” –  racconta Ma-
ria Grazia Cardani, sottolineando 
di ritenere quest’opera come “un 
riconoscimento della proprie radi-
ci”. Di fatto il libro è una sorta di 
raccolta di diversi ricordi ed episo-
di, non una narrazione cronologica 

su un unico impianto. “Ritengo sia 
piacevole sorridere su cose della 
quotidianità” – evidenzia l’autrice. 
E di fatto, a fronte di alcuni episodi 
della sua vita di ‘giardiniere’ è im-
possibile non farlo, anche perché 
subentra un vero e proprio senso di 
immedesimazione. Chi ad esem-
pio non ha mai avuto a che fare 
con un tagliaerba che proprio non 

vuole saperne di partire? O 
ancora, almeno una vol-

ta, sarà capitato di do-
versi cimentare con 
qualche pianta e di 
non sapere proprio 
da dove comincia-
re. E, perché no, 
anche quando è il 

momento di annafia-
re i fiori, magari senza 

rendercene conto diamo 
più acqua di quanto, in-

vece, ne necessitano. Insomma, 
piccoli ‘spaccati’ che possono ac-
cadere ogni giorno, che, come si 
dice, fanno parte della quotidiani-
tà e, per questo, molte spesso non 
ce ne facciamo caso. Un libro per 
comprendere e riflettere, un’opera 
per sorridere e dove ciascun lettore 
avrà l’occasione, davvero, di sen-
tirsi parte attiva delle pagine che 
andrà a sfogliare ed a leggere. Il 
diario intimo di una donna giardi-
niere, una persona qualunque che 
può essere ciascuna di noi.   

 Giardiniere per...caso
Quando è quotidianità

Una tradizione che si rinnova... a 
Magenta si è fatto festa per San 
Martino, patrono a cui è dedicata 
la Basilica di via Roma. La festa 
è da sempre per i magentini uno 
dei momenti più attesi dell’anno 
e si configura come momento di 
valorizzazione delle peculiarità 
cittadine, tra tutte la vocazione alla 
solidarietà. “Tutte le iniziative - 
spiega il sindaco, Marco Invernizzi 
- sono state organizzate, come or-
mai preciso impegno della nostra 
Amministrazione, nel segno di una 
spesa oculata e responsabile e della 
sobrietà. Ma San Martino, vescovo 
di Tours, è una figura importante e 
simbolica, sia per la cristianità, sia 
per le nostre tradizioni popolari e 
con il gesto della condivisione del 
suo mantello con il povero infred-
dolito è divenuto sim-
bolo della solidarietà”. 
Il momento ‘clou’ dei 
festeggiamenti è stato 
sicuramente il concer-
to serale presso la Ba-
silica con l’Ensemble 
Giovanile Totem e il 
Coro Civico ‘Città di 
Magenta’. Nel corso 
dell’evento, è stato 
consegnato il 14° San 
Martino d’Oro, rico-

noscimento che l’Amministrazio-
ne comunale, la Parrocchia e la Pro 
Loco danno ad un’associazione o 
a un cittadino che si sono partico-
larmente distinti a favore della cre-
scita sociale e culturale della città. 
Il riconoscimento è andato alla fa-
miglia Catenazzi di Magenta, che 
in questi anni ha accolto ben cin-
que figli in affido. Il premio è sta-
to consegnato dal primo cittadino, 
dal parroco don Mario Magnaghi e 
dal presidente della Pro loco Pietro 
Pierrettori. Proprio quest’ultimo 
ha dichiarato che quando si fanno 
le grandi cose si fanno con discre-
zione, e proprio per questo è stato 
difficile far capire ai premiati che 
il loro altruistico gesto andava reso 
pubblico e riconosciuto davanti 
all’intera comunità. Non c’è sim-
bolo migliore di questa festività, 
allora, dell’altruismo che si mani-
festa nella vita di tutti i giorni. 

San Martino ‘premia’
la famiglia Catenazzi

di Alessandra Caccia

AZZIMONTI
SPURGHI

di Azzimonti Mauro & c. s.n.c.

tel: 02.97241316  
347.8458209

Le Istituzioni, Comuni o Enti che siano, sono tenuti per legge a garantire informazione e trasparenza 
verso i cittadini. In Italia, purtroppo, molto spesso la legge non garantisce una conseguente 
applicazioni pratica. Noi stessi, la scorsa settimana, chiedavamo che qualche politico rispondesse 
ai nostri lettori sui temi più importanti del momento. Risposte: zero. Che manchino le 
risposte? o mancano i politici? Di certo, se è vero che la crisi ha costretto quasi ogni 
ente a privarsi dell’Ufficio o dell’addetto Stampa, continuiamo a meravigliarci di come i 
pochi organi rimasti (e più in generale le Amministrazioni) si preoccupino di contattarci 
per segnalarci feste (magari il giorno prima dell’evento...) o iniziative positive. Mai una 
notizia di pubblica utilità (tasse, lavori, ritardi, ecc..). Ma si può chimare comunicazione?

di Vittorio Gualdoni

Istituzioni e comunicazione con i cittadini

         Velp82
logosnews.it/postscriptum

di Roberta Perera



Inverart: l’Arte trova nuove Espressioni 

T re giorni di Arte, in 
tutte le sue espres-
sioni, dalle più tradi-
zionali, come pittura, 

scultura, letteratura e poesia, 
alle più moderne, come fumet-
to, fotografia e video, passando 
per la musica e il teatro. Nei 
giorni 16, 17, 18 novembre il 
Padiglione d’Arte Giovane di 
Inveruno, ad ingresso libero, 
nella zona dell’ex campo spor-
tivo, con Inverart, realizzato 
grazie a una comunione di in-
tenti dell’Assessorato alla Cul-
tura del Comune di Inveruno e 
della Cooperativa Raccolto con 
la collaborazione dell’Asso-
ciazione Rockantina’s Friends, 
torna a riempirsi di vita, ener-
gia, colore, musica. In questa 
IX edizione una visita o una 
serata diversa al Padiglione, 
allestito e curato nei dettagli, 
saranno l’occasione per am-
mirare l’impegno di oltre 80 
partecipanti e riflettere sulla 

loro passione, le loro idee, il 
loro saper mettersi in gioco. I 
ragazzi che ogni anno animano 
Inverart diventano così promo-
tori di cultura, così difficile di 
questi tempi, di cui possiamo 
coglierne le capacità creative; 
una cultura giovanile non im-
portante, ma essenziale. Le se-
rate, dopo quella di ieri, allie-
tata dalla energica musica dei 
Rootical Foundation, prose-
guiranno alle 21 di stasera con 
gli MT Live e domenica con la 
FBL Band mentre altri appun-
tamenti sono previsti nei pome-
riggi, sabato alle ore 16 incon-
tri con l’autore, arte, musica e 
libri e domenica, sempre alle 
16, dedicato ai più piccoli, ‘Il 
mago di Oz’, spettacolo a cura 
di Terra di Fantasia. La madri-
na di Inverart 2012, Armida 
Lombardi, tutti i giovani e le 
loro opere esposte vi aspettano 
per coinvolgervi in uno straor-
dinario allestimento, dove si 
respira un’atmosfera fresca e 
magica insieme che vede come 
protagonista assoluta la libera 
fantasia.

di Letizia Gualdoni

www.logosnews.it

GRAZIE A TUTTI I LETTORI
CHE SONO VENUTI A TROVARCI
ALLA FIERA DI SAN MARTINO!

Anche quest’anno per noi di ‘Logos’ 
la Fiera di San Martino ad Inveruno è stata una 

preziosa occasione per incontrarVi e confrontarci con 
i problemi e le opinioni della gente. 

Nei tre giorni di fiera abbiamo distribuito oltre 3.500 
copie del nostro giornale e regalato ai nostri 

‘piccoli lettori’ oltre 1.400 palloncini... 
A nome personale un grazie allo staff che ha 
collaborato con entusiasmo per questo evento!

Vittorio Gualdoni   



San Martino: le nostre origini contadine 

La fiera per gli inverunesi

T rattori, animali di 
fattoria, prodotti arti-
gianali, gruppi folk-
lorisitici. La storia, 

locale, si insegna anche trami-
te un appuntamento fieristico 
che si rinnova da 405 anni. Per 
bambini e ragazzi, infatti, visi-
tare Inveruno nei giorni della 
‘Fiera di San Martino’ è un’ot-
tima lezione per comprendere 
le radici del nostro territorio, 
la vita dei nonni e le ricchez-

A Inveruno la fiera di 
San Martino vuol dire 
molte cose. Vedere 
le tue radici, quelle 

delle campagne dell’ Altomila-
nese, così vive, non ti può la-
sciare indifferente. E’ un modo 
speciale, quasi magico, di vive-
re il proprio paese, distraendosi 

ze che la natura offre intorno a 
noi. Anche per questo l’appun-
tamento inverunese curato dal 
consigliere Francesco Barni e 
dall’Amministrazione cittadina 
è un evento che riesce ad atti-
rare giovani e adulti, incurio-
siti e attratti dagli stand, dalle 
rappresentazioni e dalle banca-
relle che fanno di Inveruno una 
grande area espositiva. In una 
società sempre più frenetica e 
suddivisa tra lavoro (per chi 
ancora ce l’ha) e impegni, pas-

per tre giorni dai problemi che 
incalzano un po’ tutti in questi 
anni. Il continuo viavai della 
gente, il reincontrare amici o 
conoscenti, l’assaggiare cibi 
della propria tradizione pos-
sono essere solo una gioia per 
ogni inverunese. Per questo, 
noi abitanti di Inveruno, cre-
diamo nella Fiera come qualco-
sa di fondamentale per il nostro 
paese, che oggi quanto mai ha 
bisogno di capirsi ed amarsi.

seggiare, anche sotto l’acqua 
o col freddo, nelle vie inveru-
nesi, è come fare un tuffo nel 
passato, trovando il tempo per 
una chiaccherata se si incontra 
un vicino o un amico che non si 
vedeva da tempo. Se poi, dopo 
un sabato decisamente umido, 
da domenica San Martino ha 
riportato ‘l’estate’ che vuole 
la tradizione, con temperatu-
re miti e gradevoli, non ci si 
deve meravigliare del successo 
di pubblico: tra i sapori delle 

di Gabriele Marmonti

di Vittorio Gualdoni aziende del Parco del Ticino 
ai prodotti Coldiretti, dall’e-
sposizione di bestiame e coni-
gli, dai gruppi folkloristici alla 
benedizione dei trattori, fino 
allo spettacolo dei cavalli del 
‘Giona Show’. In un momento 
storico in cui gli unici luoghi 
di incontro sembrano essere i 
centri commerciali, riuscire a 
tornare a riempire le piazze e 
le strade dei paesi che viviamo, 
con le ricchezze del territorio, 
è forse il successo più bello e 
alto che questo evento da 405 
anni riesce a conservare.

d a l  1 9 4 6

offerte

sui pneumatici

invernali di tutte

le marche

VASTA DISPONIBILITA’PNEUMATICIDI TUTTE LE MARCHE

Si accettano

tutti i tipi di

carta di credito

20010 INVERUNO - MI - Piazza Crocifisso, 1
Tel. 02 9787051 - www.cislaghigomme.it
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I ‘nostri’ studenti
... giovani giornalisti

I  l giornale arriva.. nel-
le scuole: cinquanta 
alunni delle Primarie e 
Secondarie, di primo e 

di secondo grado, di Magen-
ta si cimentano da quest’anno 
nel progetto ‘Il Giornale delle 
Scuole’. Inserito nel Piano per 
il Diritto allo Studio 2012/2013, 
si configura come la creazione 
originale di un giornale costi-
tuito da materiali prodotti dagli 
allievi degli istituti magentini, 
con lo scopo di promuovere il 
dialogo tra giovani e adulti. 
Il percorso è ideato e gesti-
to dall’associazione Culturale 
‘SAAMA RAAC’, in collabora-
zione con l’Assessorato Politi-
che per l’Istruzione, Ambiente 
e Mobilità Sostenibile. Inoltre, 
riceve il sostegno economico e 
logistico dell’ASM (Azienda 
Speciale Multiservizi) e offre 
una possibilità concreta attra-
verso cui i bambini e i ragazzi 

di Magenta possono raccontare 
i loro pensieri, le loro impres-
sioni e le loro idee rispetto al 
territorio dove vivono. In ogni 
istituto scolastico è stato isti-
tuito un comitato di redazione 
che parteciperà a incontri di 
equipe mensili tra tutti i co-
mitati per decidere argomenti, 
proporre suggerimenti, portare 
il materiale della propria scuo-
la, seguire le fasi di produzione 
del giornale. Il primo numero 
uscirà intorno al 20 dicembre: 
ogni studente riceverà una co-
pia e sarà, tra l’altro, anche di-
stribuito in città.

di Alessandra Caccia

Alessio Caporaso e Fabio Brasca, sono i titolari della palestra 
Squashtime di Magenta. Alessio, campione italiano di Squash, 
e Fabio, personal trainer, da anni, ben 20, gestiscono l’area del 
benessere magentino, a cui sempre più persone si rivolgono. Il 
segreto del loro successo? Senz’altro la disponibilità riservata a 
coloro che decidono di intraprendere un percorso sano e benefico 
per la propria salute e la costanza con cui investono il loro 
mestiere. Alessio insegna Squash, in qualità di professionista, 
tecnica che l’ha visto campione d’Italia gli anni scorsi. “Vi sono 
2 campi, uno accanto all’altro” – suggerisce Alessio – “per 
praticare lo sport in racchetta”. Fabio, invece, è presente al piano 
di sopra, nello spazio pesi, dove i principianti e atleti, si dedicano 
al bodybuilding. “La palestra – spiegano i titolari – ha diverse 
sale in cui i corsi proposti, tra i quali Spinning, Balli Caraibici, 
si svolgono a pieno regime nelle varie fasce orarie settimanali”. 
E ancora, uno spazio accogliente, a due passi dallo spogliatoi, 
è il bagno turco, per chi desidera rilassarsi dopo l’allenamento. 
Una grande risorsa, rivolta a diverse età, nessuna esclusa, che 
può usufruire di più 
servizi, racchiusi in un 
solo abbonamento. Per 
contattare lo Squash 
Time: info@squashtime.
it oppure telefonare 
al numero di telefono 
0297291704. Sito web 
www.squashtime.it (di 
Viviana Fornaro)

Allo ‘Squash Time’ per rimanere in forma!

OSSONADALLA PRO LOCO... www.logosnews.it

I prossimi eventi...
Da don Camillo e Peppone, ma anche molti altri 
personaggi che hanno raccontato e fatto parte della 
storia e che, in fondo, dell’Italia ne sono diventa-
ti uno specchio importante. Un’appuntamento da 
non perdere, insomma, quello di sabato 24 novem-
bre, all’Auditorium ‘Unità d’Italia’ con ‘Mi pre-
sento: son Guareschi’. L’ingresso è gratuito, per 
vivere una serata insieme tra ricordi ed emozioni. 

Insieme, si va a... teatro
E’ tempo delle iscrizioni

A o n d i a m o 
a... teatro. 
E’ tem-
po delle 

iscrizioni per as-
sistere agli spetta-
coli in programma 
al Teatro Manzoni 
di Milano. Venerdì 
23 novembre, dalle 
20.45 una delle più 
grandi opere di Luigi Piran-

dello, ‘Così è ... (se vi pare)’, 
andrà in scena con la regia 
di Michele Placido, Giuliana 

LoJodice, Pino Mi-
col, Luciano Virgi-
lio. Le iscrizioni si 
possono effettuare 
presso la bibliote-
ca di Ossona in via 
Marconi, 8, oppu-
re telefonicamente 
allo 02/90380060 o 
02/9010003; ano-
ra, inviando una 
mail all’indirizzo: 

biblioteca@comunediossona.it 

di Viviana Fornaro

Le emozioni in musica
La ‘Kinder Orchestra’

L  a ‘Kinder Orchestra’ 
sul palco dell’Audito-
rium ‘Unità d’Italia’ 
di via Dante. L’appun-

tamento è per il prossimo 24 
novembre, dalle 21. Classica e 
giovanile, l’orchestra è diretta 
dal maestro Davide Scazzosi. 
Nell’intervallo del con-
certo, inoltre, sarà pre-
sentato il corso ‘Dove le 
parole finiscono, inizia 
la musica’, proposto a 
partire da gennaio 2013 
all’interno dell’Univer-
sità del Tempo Libero e 
tenuto dal maestro - vio-
linista Paola Genellini. 
Ci si prepara, dunque, 

a vivere una serata in com-
pagnia, dove, certamente, la 
musica e le emozioni saranno 
le protagoniste indiscusse. Un 
mix, insomma, che saprà re-
galare momenti suggestivi e 
magici, coinvolgendo proprio 
tutti: grandi e piccoli. 

Di corsa a Ossonainsieme

U  na manifestazione 
podistica ‘ludico 
motoria’, non af-
fatto competitiva, 

a passo libero. L’itinerario stu-
diato per coloro che vorranno 
partecipare alla maratona di 
casa Ossona, è con partenza 
dalle 8.30 alle 9 presso Parco 
Villa Bosi. Si tratta di percor-

si medio/lunghi, organizzati in 
5, 12 e 18 chilometri. Ai primi 
iscritti, una borsa gastronomi-
ca in regalo e per tutti un buon 
piatto di polenta e salsiccia! 
Parte del ricavato sarà devoluto 
alla Onlus ‘L’Abbraccio’ di Ar-
luno, per il sostegno ai bambini 
disabili e alle loro famiglie. Un 
altro buon motivo per esserci.
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D  opo un anno di 
pausa, Mesero tor-
na a stupire con la 
buona cucina. La 

Proloco organizza per sabato 
24 novembre, presso il Centro 
Socio Culturale di via Piave, 
la terza edizione di “Porko 3 

– Gran Maialata a km 0”. Si 
tratta di una cena che unisce 
la cucina casalinga e il buon 
vino alla compagnia e al calore 
della presenza di parenti e ami-
ci, con l’intenzione di ricreare 
l’atmosfera tipica di una gran-
de cena sull’aia, quelle feste in 
cui si portavano amici e amici 
di amici e ci si divertiva rac-
contando cose divertenti col 
sottofondo del suono di una 

chitarra. Come per le 
edizioni precedenti, 
saranno serviti sa-
lumi caldi e freddi e 
dessert, ma il prota-
gonista della serata 
sarà, ovviamente, il 
porco, sottoforma di 
portate a base di ma-
iale, tra cui arrosti 
alle mele e costine al 
forno. La peculiarità 

Porko 3:  ‘maialata’ di sapori
indiscussa di questo evento, di 
cui vanno fieri gli organizzato-
ri e che li spinge ogni anno a 
riproporre l’iniziativa, è l’im-
piego di materie prime locali, 
provenienti dalle cascine della 
nostra zona: ciò riduce le di-
stanze e promuove il patrimo-
nio agroalimentare regionale, 
abbattendo i prezzi e garanten-
do prodotti sani e freschi. Inol-
tre, sul menù verrà riportata la 
provenienza di ogni prodotto, 
così da permettere agli interes-
sati di acquistarli anche suc-
cessivamente e di iniziare così, 
magari, una spesa di carattere 
familiare, basata sul rapporto 
di fiducia consumatore-produt-
tore. Il nostro territorio è una 
risorsa preziosa e, in quanto 
tale, è d’obbligo custodirlo e 
riscoprirlo, assieme alla sue 
mille tradizioni e peculiarità.

La frazione di Casate Ticino, 
appartenente al Comune di 
Bernate, propone sempre 
numerose  manifestazioni 
e attività. Dopo la ormai 
tradizionale cena in strada di 
settembre, che ogni anno vede 
affluire ai tavoli apparecchiati 
al centro della piazza di via 
IV Novembre centinaia di 
persone; dopo varie grigliate 
e aperitivi, cacce al tesoro, 
fiaccolate, giochi e tornei 
organizzati in occasione 
della festa del paese; dopo 
la domenica di festa che 
precede il Natale e mille 
altri eventi, ecco la novità di 
questo autunno 2012: la festa 
della polenta. Si tratta di un 
‘semplice’ pranzo, organizzato 
per domenica 25 novembre, 
alle ore 12,30, presso il 
salone dell’oratorio maschile, 
il cui menù prevede, oltre ai 
classici antipasti di salumi 
caldi e freddi, frutta, dessert, 
caffè, vino e acqua, un tris di 
polenta, composto da polenta 
accompagnata da zola, bruscit 
e salsiccia, al prezzo unico 
di 15 euro. È un’occasione 
per trascorrere una domenica 
autunnale in maniera diversa 
dal solito, condividendo i 
sapori dei cibi della nostra 
tradizione in un ‘normale’ 
pranzo, ma stando in 
compagnia e divertendosi con 
amici e conoscenti, all’interno 
del luogo che, da quando 
è nato, non fa altro che 
riunire insieme generazioni 
diverse. Quindi, affrettatevi ad 
iscrivervi! E, se siete dubbiosi, 
ricordate che Casate sa sempre 
come prendervi per la gola.

Dalla cena in strada...
alla festa della polenta

Aperto da Lunedì a Venerdì dalle 10 alle 22,30 - Sabato dalle 10 alle 14
Powerlifting - Pesi - Corsi - Cardio - Kettlebell - Sauna e Bagno turco

Abbonamento trimestrale € 120 anzichè €140! 
Allo Squashtime, puoi iscriverti ai corsi di Kickboxing, Kung-fu Vietnam, Balli Caraibici, Spinning, Ginnastica Dolce 

e Squash, coordinato da Alessio (campione italiano di Squash), Danza del  Ventre, corsi di Pilates, Aerobica , Step e GAG
Consegna questo coupon e usufruirai dello sconto valido �no al 31/12! A�rettati!

PALESTRA SQUASHTIME - via Milano 192, Magenta - TEL. 02/97.29.17.04 
 WWW.SQUASHTIME.IT    -    INFO@SQUASHTIME.IT
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L  a Sala della Comunità 
di Mesero ha proposto 
quest’anno un percor-
so ‘Nel segno 

della lettera E’, ossia 
dell’educare. L’arte 
diventa il veicolo per 
educare alla creati-
vità e per conoscere 
se stessi. Oltre alle 
proiezioni cinemato-
grafiche, le rappre-
sentazioni teatrali 
continuano ad avere successo, 
presentandosi come occasioni 
di divertimento e insieme di 
crescita. Così sabato 10 no-
vembre, diversi si sono diver-
titi e hanno potuto riflettere 
con la simpatica storia ‘El cont 

In teatro, risate in dialetto
del gelso’ della Compagnia te-
atrale ‘Le Vecchie Glorie’ di 
Cuggiono, una commedia ric-
ca di vicissitudini ed equivoci, 
con protagonista un avvocato 
senza scrupoli che per un ti-
tolo nobiliare calpesta uomini 

e sentimenti, con una 
giusta morale per 
conclusione. Il pros-
simo appuntamento è 
per sabato prossimo, 
24 novembre, alle 
ore 21, con 
la Compa-
gnia teatra-
le ‘Nuova 

Compagnia’ di Ca-
sorezzo per ‘Parigi 
val bene una vasca’. 
La storia racconta di 
una coppia felice, 
una vacanza sognata 
da tempo, insomma, 

di Monica Cucchetti

di Letizia Gualdoni
un quadro perfetto…che ben 
presto si tingerà di dubbi, pet-
tegolezzi e risate e porterà gli 
spettatori a riflettere sul tema 
dell’incomunicabilità. Speria-
mo che l’impegno degli orga-
nizzatori e degli attori venga 
sempre più premiato con una 
numerosa partecipazione, per-
ché la televisione non potrà 
mai competere con una serata 
speciale come uno spettacolo a 
teatro.   
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S e da una parte la stra-
da è sotto il comune 
di Turbigo, dall’altra, 
però, va specificato, 

è, invece, di competenza del-
la vicina Castano Primo. Così, 
inevitabilmente, l’impianto di 
cogenerazione che sta per sor-
gere tra le vie Molinara e Lom-
bardia, appunto al confine con 
le due città, è arrivato anche 
sul tavolo della giunta casta-
nese. I cittadini (chi vive o ha 
un’attività proprio nella zona) 
chiedono che il sindaco Franco 
Rudoni e la sua Amministra-
zione comunale facciano qual-
cosa. Azioni decise e concrete, 
insomma: e le lettere inviate 
proprio al primo cittadino sono 
state diverse. “Gentile signor 
sindaco – si legge su una di 
queste – come, ormai, lei ben 
saprà, in via Molinara, sta sor-
gendo una centrale a biomassa. 
Scrivo per sollecitare il vostro 
intervento, perché spero che la 
vostra giunta sappia tutelare i 

propri cittadini. Le rica-
dute sulla salute e l’am-
biente riguardano tanto 
Turbigo quanto Castano, 
per non parlare, poi, di 
un territorio, purtroppo, 
già saturo e quotidiana-
mente costretto a doversi 
confrontare con situazio-
ni differenti e continue 
criticità. Non c’è dubbio 
che una realtà di questo 
tipo da noi non ha un sen-
so, la salute viene prima 
di ogni altra cosa. Se la legge 
permette tutto ciò, ricordiamo-
ci che la legge può essere mi-
gliorata e modificata, la nostra 
salute compromessa è un dan-
no irreversibile. Subiamo, già, 
troppo! Come cittadina che da 
lei e la sua giunta deve essere 
rappresentata, a nome di molti 
altri castanesi, chiedo di con-
sultarci e che prendiate una po-
sizione chiara verso quanto sta 
avvenendo. Difendete la salute 
e i diritti dei vostri concittadi-
ni e tutelate il vostro territorio. 
Grazie del tempo che mi ha vo-
luto dedicare”. Adesso, le pri-

Cogeneratore: “Signor sindaco intervenga”

me mosse da parte della giunta 
di Castano, hanno riguardato 
il cercare di avere un quadro 
preciso e dettagliato della re-
altà. “Come Amministrazione 
– spiega il primo cittadino – fin 
da subito, ci siamo mossi scri-
vendo, innanzitutto, al sindaco 
di Turbigo e, contemporanea-
mente, abbiamo richiesto tutta 
la documentazione in merito, 
al fine di valutare attentamen-
te il progetto e l’iter. Poi, nel 
prossimo Consiglio comunale 
approfondiremo, sicuramente, 
l’argomento e, intanto, teniamo 
monitorata la situazione”.

Una nuova sede per 
la Protezione Civile. Il 
trasferimento, molto 
probabilmente, dovrebbe 
avvenire nel nuovo anno, 
presto, però, partiranno 
alcuni piccoli lavori di 
sistemazione. Cambia casa, 
dunque, la Prociv, e va 
dove c’è il plesso scolastico 
‘Falcone e Borsellino’ e 
laddove, una volta, c’era 
l’alloggio del custode. “Una 
sistemazione, certamente, 
più adeguata alle esigenze 
del gruppo (fino ad oggi 
sistemato in via Modigliani, 
con i Servizi Tecnici Esterni 
del comune) – spiega 
l’assessore Francesco 
Falzone –”. La nuova sede, 
inoltre, sarà intitolata al 
castanese Delfino Borroni, 
bersagliere più anziano 
d’Italia, presidente onorario 
della sezione cittadina dei 
Combattenti e Reduci e 
ultimo Cavaliere di Vittorio 
Veneto, scomparso nel 2008. 

La Protezione Civile
ora una nuova sede

di Alessio Belleri

La formazione, ancor più, la specializzazione sono requisiti per 
qualunque giovane si avvicini al mondo del lavoro. Figure professionali 
che comprendano i meccanismi e le potenzialità di un determinato 
ruolo sono i veri fattori trainanti per l’inserimento nel mondo del 
lavoro. E questo, ancor più, in questi anni in cui la crisi riduce le 
possibilità a vantaggio della qualità.
“L’Istituto Torno di Castano Primo pone da sempre grande attenzione 
al futuro inserimento dei propri studenti nel mondo del lavoro – ci 
spiega Federico Cerruto, titolare dell’Agenzia ‘Tecnocasa’ ‘Nuovo Studio 
Castano’ -  Anche quest’anno, infatti, si è ripetuta l’iniziativa del corso 
per la classe 4^ del ‘costruttivo’  per ‘Agente Immobiliare”. Il corso, 
svoltosi nell’arco di quattro giorni, ha dato la possibilità agli studenti 
dell’indirizzo didattico di comprendere quale sia il ruolo del consulente 
immobiliare in un momento tanto difficile come quello attuale e 
illustrare quali siano le normative, gli obblighi e gli adempimenti da 
rispettare. Ci racconta Federico: “Particolare interesse è stata dimostrata dagli studenti che, alla luce degli argomenti trattati, 
non immaginavano la complessità della professione e in molti casi anche degli aspetti di comunicazione molto importanti 
e affrontati in modo semplice e accattivante”. Un vero e proprio ‘immergersi’ nel mondo del lavoro, il loro, che grazie alla 
proficua collaborazione tra Istituto e soggetto privato ha offerto ai giovani del nostro territorio un’opportunità davvero unica 
per comprendere l’evoluzione di una professione sempre più fondamentale per chi vuole vendere o comprare casa. 

‘Nuovo Studio Castano’ torna a far scuola... all’Istituto Torno
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I lavori potrebbero parti-
re entro la fine dell’an-
no. Non è più, insomma, 
solo sulla carta, presto 

ecco la rotonda all’altezza 
della “punta 
de La Guzza” 
(per intender-
ci il tratto che 
da via Magen-
ta diventa via 
per Turbigo). 
Un progetto, 
c e r t a m e n t e , 
importante e di 
cui se ne sta parlando, ormai, 
da diverso tempo, in maniera 
più insistente quando la Statale 
341 è diventata di competenza 
del Comune, però, ancor prima, 
con le varie Amministrazioni 
comunali che si sono succedute 
alla guida di Castano. Una stra-

da troppo pericolosa (diversi 
gli incidenti, alcuni, purtroppo, 
mortali), adesso, finalmente, 
si sono potute e si potranno 
mettere in campo significative 

azioni in ma-
teria, appunto, 
di sicurezza e 
tutela di quan-
ti si trovano, 
q u o t i d i a n a -
mente, a tran-
sitare in quella 
zona. “Stiamo 
p r o s e g u e n d o 

con incontri e riunioni perché 
si possa dare, ufficialmente, 
inizio ai lavori entro la fine di 
quest’anno – commenta l’as-
sessore alla Viabilità, Fran-
cesco Falzone – L’intervento 
sarà a carico dei lottizzanti di 
via Romagna (dove sono sorti 

‘Guzza’, si fa la rotonda
alcuni capannoni) e permetterà 
di garantire una maggiore tran-
quillità a coloro che, in auto, in 
bicicletta oppure a piedi arriva-
no da Turbigo o escono dal pa-
ese”. A completare l’opera, poi, 
i collegamenti con la rotonda 
dalla stessa via Romagna, dal-
le aree attorno e con le realtà 
industriali. Mentre è, già, stata 
definita la viabilità al loro in-
terno, rimane, dunque, la cre-
azione vera e propria della ro-
tatoria. “Sicuramente il fatto di 
avere acquisito la strada Statale 
– conclude Falzone – diventata, 
a tutti gli effetti, comunale, è 
stato un traguardo significativo 
che ci ha permesso di ragionare 
e, in modo particolare, mette-
re in campo azioni concrete e 
mirate per la salvaguardia degli 
automobilisti e dei cittadini”.   

di Alessio Belleri

‘Adolescenza e Sport’, la 
Consulta Sport e Tempo 
Libero, in collaborazione 
con l’assessorato allo Sport 
e Tempo Libero e l’istituto 
d’istruzione superiore Torno, 
hanno organizzato per questo 
sabato (alle 10) un convegno 
proprio nell’aula magna 
della scuola. Moderatore 
sarà Fabio Pizzul, mentre tra 
i relatori: Marco Marzano 
(ciclista professionista), 
Giorgio Puricelli, 
fisioterapista, e Massimo 
Giuriola, responsabile 
tecnico Scuole Calcio F.C. 
Internazionale Milano. Due 
premi, poi, a due giovani 
atleti (il primo vincitore dei 
Campionati Italiani Nuoto, 
l’altro uno studente del 
Torno, che si è distinto per 
impegno e serietà durante 
l’educazione fisica).    

Adolescenza e Sport

R icomincia l’anno, 
tra nuove riflessioni 
e antiche tradizioni. 
Così, dopo la pausa 

estiva, è tempo di tornare ad 
allenarsi ed a preparare i vari 
appuntamenti per la Binh Dinh 
Sa Long Cuong. Ma, prima, al-
cune semplici e fondamentali 
nozioni che l’importante realtà 
associativa del nostro territorio 
vuole portare all’attenzione. 
“La serietà dei nostri metodi - 
spiegano - è fuori di dubbio, sia 
perché frutto di una vera e pro-
pria ricerca sia perché basati 
appunto su tecniche tradiziona-

li. L’arte marziale tradizionale 
dà, comunque, qualcosa in più, 
in quanto la difesa in se stessa 
diventa solo ‘effetto collate-
rale’ di una ricerca del benes-
se psicofisico. I benefici della 
pratica, infatti, si manifestano 
a livello corporale e psicologi-
co; l’idea che tutti hanno dei 
limiti e li possono superare è 
alla base della pratica, la va-
rietà delle tecniche applicate è 
tale che persone si troveranno 
ad applicare lo stesso stile in 
modo adeguato alle loro carat-
teristiche. Se a questo aggiun-
giamo la ginnastica a corpo 

Arti marziali, ricomincia l’anno
Cinque pellicole, cinque 
domeniche di emozioni e 
coinvolgimento. Dopo i 
primi due appuntamenti di 
‘Castano al cinema’, adesso 
i prossimi spettacoli saranno 
domani, 18 novembre, con 
‘L’era glaciale 4 - Continenti 
alla deriva’, quindi il 25 
‘Gladiatori di Roma’ e, 
infine, il 2 dicembre, ecco 
‘Paranorman’. Allora... tutti 
all’auditorium ‘Paccagnini’,  
alle 15 e 17.30, per vivere 
momenti di allegria e 
divertimento e, soprattutto, 
stare in compagnia (il prezzo 
intero è di 5 euro, ridotto, 
invece, 3 euro).     

Castano al... cinema

libero e la ricerca di equilibrio 
esteriore e interiore fino alla 
pratica completa”. Le lezioni 
sono il lunedì, dalle 19.30, nel-
la palestra delle scuole vicina a 
piazza Mercato. 
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Con noi puoi dare colorealla Tua Fantasia

Il cimitero è ok, la scuola no...

E’un periodo di gran 
fermento a Buscate: 
mentre popolazione 
e Amministrazione 

dibattono sulla Convenzione 
per la cessione al cavatore dei 
territori della Cava e sulla co-
struzione di una centrale a bio-
masse sul confine con Cuggio-
no, in paese alcuni lavori sono 
stati portati a termine, mentre 
altri invece non sono ancora 
iniziati. Ci riferiamo ai cantieri 
presso il cimitero per la costru-
zione di nuove tombe interra-
te e cappelle, conclusi appena 
prima dell’Ottava dei Morti, e 
a quelli invece che riguardano 
il rifacimento e la manutenzio-
ne degli esterni della scuola 
materna comunale, il cui inizio 
in teoria era in programma per 
quest’estate, ma che non sono 
ancora stati avviati. Per i la-
vori al campo santo abbiamo 
interpellato l’assessore ai la-
vori pubblici Filippo Parlatore: 

“Con questo progetto an-
diamo ad aggiungere circa 
350 posti, con cui pensia-
mo di riuscire a coprire il 
numero delle sepolture per 
i prossimi otto anni. In ter-
mini di vendita, le cappelle 
sono state acquistate tutte 
tranne una; mentre le tombe 
interrate non sono in vendi-
ta a chiunque, ma solo a chi ha 
avuto un evento luttuoso”. Per 
quanto riguarda invece i lavo-
ri previsti per la sistemazione 
del prato della scuola materna, 
pare che le promesse fatte a 
maggio dall’Amministrazione 
siano state disattese se non tut-
te, almeno in parte. “A parte un 
taglio del prato e una sistemata 
veloce al poco verde rimasto il 
giorno prima dell’apertura dei 
cancelli, non è stato fatto nul-
la”, ci dice una mamma. “È sta-
ta fatta solamente la sostituzio-
ne degli infissi che non era di 
competenza del Comune e che 
erano anni che le maestre e le 
scuole aspettavano – commenta 

Matteo Merenda, consigliere di 
minoranza per ‘Nuovo Progetto 
Buscate’, nonché papà di una 
frequentante dell’asilo - Per il 
resto i lavori di manutenzione 
del cortile esterno non sono an-
cora iniziati”. Fabio Merlotti, 
assessore alla pubblica istru-
zione, ci spiega: “I lavori sono 
in programma, con un po’ di ri-
tardo rispetto al previsto, ma il 
progetto e lo studio per la ma-
nutenzione è stato fatto. Esso 
prevede la costruzione comple-
ta di un sistema di drenaggio e 
l’installazione di piattaforme a 
norma per i giochi dei bambini, 
con un uso massiccio di super-
fici antitrauma”.

Viene inaugurato oggi 
‘Psiconologia’, il progetto 
di archeologia artistica su 
Nato Frascà, uno degli artisti 
più prolifici e poliedrici 
del Novecento, promosso 
dall’assessorato alla cultura 
della Provincia di Milano. In 
contemporanea in tre luoghi, 
ovvero la Biblioteca di Buscate, 
sede del Fondo Nato Frascà, 
la Casa delle Culture del 
Mondo di Via Natta a Milano 
e il calzaturificio artigianale 
Bruè Spa di Corso Matteotti 
a Milano, si terrà da oggi al 
25 novembre questa mostra 
diffusa a ingresso libero su 
alcune opere riconosciute 
dell’artista e sulle ultime tavole 
di Scarabocchio, dipinte dai 
suoi allievi. Lo Scarabocchio 
era un laboratorio tenuto da 
Frascà durante i suoi corsi 
di Teoria della Percezione 
e Psicologia della Forma 
all’Accademia di Belle Arti di 
Roma. Psiconologia è lo ‘studio 
e la decodificazione delle icone 
prodotte dall’anima o dal 
profondo’. Per avere maggiori 
informazioni, consultare il sito 
www.propileisnc.com. 

‘Psicologia’ di Frascà

di Francesca Favotto

- La centrale a Biomasse tra Buscate e Cuggiono
commenta su www.logosnews.it/buscate
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A  nche se alla scaden-
za del mandato man-
ca ancora un anno 
e mezzo, nel centro 

destra arconatese inizia la ri-
flessione per il dopo ‘Mantova-
ni’: “Negli ultimi vent’anno il 
nostro paese ha avuto dei veri 
campioni - ci spiega Davide 
Doni - Maggiolini, Poretti e 
Mantovani sono stati davvero 
personalità di grande caratura, 
tutti apprezzati pur nelle diffe-
renze che li caratterizzano. Ora 
però è tempo di iniziare a guar-
dare al futuro, al vuoto di veri 
campioni che necessariamente 
lascerà la chiusura di questa 
amministrazione. Per questo, 
per non farci trovare imprepa-
rati è necessario iniziare a pen-
sare a delle primarie che per-
mettano ai cittadini di scegliere 
il loro futuro candidato Sinda-
co”. E Davide Doni, nativo del 
Veneto ma arconatese dal 1960, 
con una lunga esperienza lavo-
tiva e di volontariato (tra cui il 
provinciale Acli e responsabile 

della ‘Bocciofila Arconatese’ 
Consigliere Regionale F.I.B., 
dirigente immobiliare coop di 
Vicinato Regionale), non na-
sconta la sua disponibilità di 
mettersi in gioco: “I politici 
dovrebbero essere al servizio 
dei cittadini - ci spiega - per 
questo, avendo red-
dito Inps, se doves-
si essere candidato 
ed eventualmente 
eletto farei il Sin-
daco gratis. Ho già 
un contributo stata-
le (la pensione), per 
questo non sarebbe 
giusto, in questo 
tempo di crisi, pren-
dere altri soldi ai 
cittadini. Questo, tra l’altro, è 
lo stesso motivo per cui auspi-
co che il Sindaco Mario Manto-
vani, non avendo più incarichi 
ministeriali, possa mantenere 
per sé l’assessorato al bilancio 
lasciato da Giuseppe Parotti 
senza nominare altre personali-
tà”. Ma in vista delle eventuali 

“Farei il Sindaco senza compenso”
primarie, su un punto, Davide 
Doni, ha già le idee ben chia-
re: “Credo sia necessario ana-
lizzare bene la situazione edi-
lizia di via Mameli perché una 
bruttezza di questo tipo non 
può essere accettata. A livello 
normativo è anche tutto in re-

gola, ma la politica 
non ha fatto la sua 
parte. Vi è una brut-
tezza che è a danno 
di tutti i cittadini 
ed è giusto che chi 
ha sbagliato paghi e 
non sia ricandidato. 
Ora credo sia do-
veroso valutare un 
parziale abbattimen-
to con spostamen-

to della volumetria altrove. In 
fondo, se i cittadini pagano per 
veder migliorare le sponde del 
Villoresi, perchè non possono 
pagare per riparare a un erro-
re che svaluta l’intero paese? 
Di certo i politici responsabili 
devono rendere conto alla cit-
tadinanza”.

L’Assessorato alla Cultura 
del comune di Dairago e 
la Commissione Biblioteca 
hanno organizzato, per ieri 
sera, ‘La Spoon River di 
Faber’, reading musicale 
sulla poetica di Fabrizio De 
André. L’occasione è stata 
unica per scoprire le canzoni 
di uno dei cantautori più 
importanti del Novecento 
italiano. In particolare, il 
reading musicale ha in sé, 
come modalità interattiva, la 
potenzialità di far riflettere 
gli spettatori su singoli 
particolari della musica 
analizzata, senza perderne di 
vista l’insieme. La prossima 
settimana (cioè venerdì 23 
novembre, alle ore 21.00), 
sempre presso la Biblioteca, 
Roberta Borsani presenterà il 
suo libro ‘La danza della vita. 
Comprendere il femminile 
attraverso le fiabe’. L’autrice, 
insegnante di Lettere, utilizza 
le fiabe, già metafore della 
vita, come simbolo della 
condizione femminile, con 
le sue opportunità e i suoi 
rischi. 

Biblioteca di Dairago
Incontri per riflettere

su www.logosnews.it/arconate
   - Primarie Pdl, cosa ne pensate?      - Le celebrazioni del 4 novembre      - Premi agli studenti meritevoli
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D iciassette ami-
ci robecchettesi 
a New York. Sei 
di loro avrebbe-

ro dovuto correre la marato-
na. Avrebbe dovuto essere, per 
loro,  il compimento di una 
bella avventura sportiva, da 
raccontare e, soprattutto, da 
conservare nel cuore. Niente di 
tutto ciò, perché come è risapu-
to all’ultimo l’organizzazione 
ha annullato l’evento. Certo, 
per il gruppo resta, comunque, 
il ricordo di un viaggio in una 
città affascinante, ma anche un 
grande vuoto ed una grande de-
lusione. “Il nostro ‘sogno ame-
ricano’ di partecipare alla Ma-
ratona di New York si è infranto 
appena atterrati all’aeroporto 
JFK quando, riaperti i cellulari, 
sono arrivati messaggi di amici 
e parenti che riportavano l’an-
nuncio fatto mentre eravamo in 
volo: Maratona annullata! [...] 
Già da subito si sarebbe potu-
to capire che per certi quartie-
ri della città completamente al 
buio, con l’acqua nelle canti-
ne e dove ancora si cercavano 
i dispersi non poteva essere 
una festa, ma il fatto di portare 
avanti l’evento avrebbe potu-

to avere un 
s ign i f i ca to 
di speran-
za e vici-
nanza. [...] 
A b b i a m o 
apprezza to 
la corret-
tezza della 
nostra orga-
n i zzaz ione 
Effetto Ita-

lia che ci ha assicurato il pet-
torale ‘gratuito’ per una delle 
prossime 5 edizioni e che, con 
Giacomo Leone in testa, vinci-
tore nel 1996, ha proposto per 
la domenica di andare insieme 
fino al ponte di Brooklyn con 
arrivo a Central Park. Alcuni di 
noi hanno corso con il Tricolo-
re al petto e, poi, tutti insieme 
e abbiamo cantato l’Inno. [...]”. 

Alla fine ‘No’ Maratona
D iciotto ragazzi e la 

passione del soft 
air: è questa la 
chiave della ‘Ti-

cino Soft Air’, appunto, asso-
ciazione sportiva dilettantistica 
nata nel marzo di quest’anno a 
Nosate. Per gentile concessione 
dell’Amministrazione Comu-
nale, la sede legale del gruppo 
si trova presso la palestra co-
munale di via Ponte di Casta-
no. Sparano pallini di circa sei 
grammi verso i loro avversari, 
ma la violenza non c’entra dav-
vero niente con la loro passio-
ne: anzi, l’associazione è nata 
dall’idea di divertirsi con gli 
amici con cui si condivideva 
questo interesse. “Fino al 2011, 
noi attuali membri della ‘Ticino 
Soft Air’ eravamo associati con 
un gruppo di Seregno – raccon-
ta Marco Pocaterra, segretario 
della TAS – Ma, per problemi 
di gestione delle pratiche delle 
giocate abbiamo deciso di ren-
derci autonomi e, allo stesso 
tempo, rendere ufficiali i nostri 

incontri. Ci siamo registrati alle 
autorità competenti e ci siamo 
dotati di uno statuto, di un pre-
sidente (Oscar Berra) e di un 
vice (Carlo Peretti). Questo ci 
garantisce anche una copertura 
assicurativa durante lo svol-
gimento delle nostre attività”. 
L’associazione è, quindi, un 
vero e proprio gruppo di amici 
provenienti da tutti i paesi del-
la zona. “A domeniche alter-
ne ci incontriamo per giocare 
presso il nostro campo, la cava 
di Galliate, per il cui uso ab-
biamo stipulato una convenzio-
ne con il proprietario. A volte 
abbiamo avversari ospiti e altre 
siamo noi ad essere ospitati in 
altri campi: questo ci permette 
di cambiare l’ambientazione di 
gioco, fondamentale per acqui-
sire una certa abilità”. Di certo, 
comunque, la ‘Ticino Soft Air’ 
è pronta ad accogliere nuovi 
membri: “I ragazzi che voles-
sero provare saranno affiancati 
da giocatori più esperti che in-
segneranno i fondamentali”. 

“Spariamo... ma per finta” 
C’è la ‘Ticino Soft Air’

di Roberta Perera

di Alessandra Caccia

AAAAAAA...Auguri!!!
Dal corso di ginnastica dolce di Nosate 

alla cena di addio al nubilato 
dell’insegnante Laura... si fa festa!
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N  emmeno il tem-
po di metaboliz-
zare la riduzione 
dell’orario di ser-

vizio del Pronto Soccorso (ri-
cordiamo che ora è attivo solo 
dalle 8 alle 20, ndr) che per 
l’Ospedale cuggionese si profi-
lano nuovi ‘rischi’ di declassa-
mento. “La Direzione generale 
dell’Azienda Ospedaliera ha 
presentato ai sindaci di Legna-
no e Cuggiono lo schema di 
Piano Organizzativo Aziendale 
(POA) che il 15 novembre ha 
consegnato in Regione Lom-
bardia - ci spiega il sindaco 
cuggionese Flavio Polloni - E’ 
un Piano che deve recepire le 
linee guida nazionali e regio-
nali, riducendo la spesa sanita-
ria e tagliando per risparmiare. 
Ringraziando la dott.ssa Dotti 
per l’anticipazione e il coinvol-
gimento dei sindaci, non obbli-
gatorio ma voluto e apprezza-
to, e comprendendo anche che 
gli obblighi di taglio arrivino 
dall’alto, abbiamo detto chia-
ramente che non possiamo con-
dividere così questo Piano”. 

Sì, perchè da quanto verreb-
be a realizzarsi sette strutture 
complesse saranno ridotte a 
semplici e, di queste, tre sono 
dell’ospedale di Cuggiono: chi-
rurgia generale, riabilitazione 
cardiorespiratoria e ortopedia, 
mentre la medicina di Labo-
ratorio rimarrebbe mantenuta 
articolazione del laboratorio 
di Legnano. Prosegue Polloni: 
“Non è in discussione l’attuale 
servizio che ha anche quattro 
nuovi e molto stimati medici, 
ma le prospettive a più lungo 
termine: un ospedale deve es-
ser sede di un maggior numero 
di strutture di riferimento per 

Nuovi rischi per l’Ospedale

potersi sviluppare come presi-
dio ospedaliero. Non è un giu-
dizio preconcetto. Sul pronto 
soccorso abbiamo compreso da 
tanti confronti che per un va-
lido servizio al cittadino ser-
vono strutture minime che da 
anni non ci sono a Cuggiono. 
A malincuore e con vari dub-
bi, ne abbiamo preso atto pur 
insistendo per uno sviluppo 
dell’ospedale su altre aree. La 
riduzione delle strutture com-
plesse penalizza le prospettive, 
non tanto dell’oggi, ma sicura-
mente future. Circa la metà dei 
tagli interessa Cuggiono. Deci-
samente non è accettabile”.

La notizia non è ancora 
ufficialmente confermata 
dalle forze dell’ordine, ma 
ormai sembra non vi siano 
più dubbi. Molti cittadini 
cuggionesi ricorderanno 
brevi black out di energia 
elettrica circa quindici 
giorni or sono. Il motivo? Da 
quanto segnalatoci da più 
cittadini si tratterebbe di un 
vero e proprio furto. Furto 
di cavi elettrici, per quasi 
seicento metri, sulla tratta tra 
Castano Primo e Cuggiono. 
Obiettivo dei malviventi era 
ovviamente il rame contenuto 
nei cavi della linea elettrica. 
Un ennesimo segnale, 
dopo il furto nei cantieri 
dell’Ospedale, che il rame 
rimane obiettivo sensibile.

Rubati 600m di cavi
della linea elettrica

su www.logosnews.it/cuggiono
    - Quale futuro per l’Ospedale?      - I corsi per il tempo libero

S  abato 10 novembre il 
comune di Seregno, 
città della Brianza, 
ha ospitato la premia-

zione del Concorso Nazionale 
di poesia ‘Città di Seregno’, 
giunto alla sua XIX edizione. 
Quest’anno, tra i partecipanti, 
ritroviamo anche Mario Tam-
burello, cuggionese di origi-
ne siciliana ed ex assessore ai 

Servizi Sociali. Poeta da poco, 
come egli stesso afferma, ha vi-
sto nascere un nuovo “momen-
to creativo”, che l’ha iniziato 
al mondo della poesia, durante 
il periodo della malattia. Dopo 
aver pubblicato una prima rac-
colta nel 2012, rigorosamen-
te in dialetto siculo, intitolata 
‘ON-OFF, Sentimenti e pensie-
ri in dialetto sicano’, Mario ha 
deciso di partecipare al concor-
so, con una poesia d’amore nel-
la quale si intrecciano i sapori 
e i colori dell’autunno, evocati 
nella lingua della sua famiglia. 
Un momento importante per 
Mario che, anche se non è riu-
scito a rientrare tra i vincitori, 
ha di poco sfiorato ‘il podio’: 
la sua poesia è giunta quinta su 
250 partecipanti.

Suoni dalla Sicilia

 VINU E CASTAGNI
Siritina d’autunnu ‘n cumpagnia.
Vinu e castagni ‘ncapu a valata.
M’annaca a vuci tua ‘nnamurata.
E ppi mia autunnu é primavera:
xhiauru di zagara e di zuccaru filatu, 
sapuri di olivi appena cugliuti
e culura di miennuli xhiuruti.
M’accarizza lu xhiatu tua d’amuri.
A neglia sprisci canciànnusi
‘llu suli e ‘llu mari d’estati.
Davanti a brascera di lu tò disiu, 
sulu u friddu du nnviernu ‘un canusciu.
Vinu e castagni s’anna finiri.
Li nuosci viti ‘llu cori 
di ‘na notti d’autunnu 
ancora battinu noti d’amuri.

di Sofia De Ciechi
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P er tutti era e rimarrà 
la ‘prof’, ma molti, 
forse, non sanno che è 
anche una straordina-

ria autrice di libri. Così, Anna 
Lavatelli, l’altro giorno è tor-
nata a Turbigo e, anche se solo 
per un pomeriggio, l’emozione 
ed i ricordi, come era prevedi-
bile, hanno fatto capolino nella 
cittadina del nostro territorio. 
Docente di lettere alla scuola 
Media del paese, dal 1985 al 
1997, la ‘prof’ ha ripercorso 
alcuni dei momenti più bel-
li vissuti con i suoi ex alunni, 
per poi intrattenersi, appunto, 
con qualcuno di loro e con i 
bimbi presenti per l’iniziativa 
promossa dall’assessorato alla 
Cultura (all’interno del ric-
co calendario di appuntamenti 
dell’autunno culturale). Tante 
le immagini di quegli anni, tra 
le più caratteristiche, sicura-
mente, come l’ha definita lei 
stessa, ‘la classe ideale’ di soli 
quattordici elementi, con cui ha 

condiviso una 
nevicata epica 
ed una fanta-
stica gita a Pa-
rigi,  o ancora 
quando ha ab-
bandonato con 
grande dispiace-
re alla fine del 
secondo anno per 
dedicarsi esclusivamente alla 
scrittura. Diversi ricordi e dif-
ferenti gli allievi che ha avuto: 
tra questi, ad esempio, Marco 
Cagelli, con cui non ha mai 
perso i contatti e che è stato tra 
i primi promotori dell’evento 
andato in scena, come “una spe-
cie di benedizione”, tanto era il 
coinvolgimento che riusciva a 
far scaturire nei ragazzi duran-
te le sue ore di lezione. Ma an-

Piazza San Giorgio
20012 CUGGIONO (MI)

02 97240358ACCONCIATURE PER SIGNORA

Lucia
la nostra missione

è prenderci cura delle persone, attraverso 
l’utilizzo di prodotti cosmetici bio-etico 

compatibili, formulati con sostanze 
botaniche e aromi puri di piante e fiori.

La storia di una ‘prof’ scrittrice
di Roberta Perera

che Giulia Pe-
roni, una delle 
‘firme’ sul 
libro dell’ad-
dio alla fine 
d e l l ’ a n n o 
s c o l a s t i c o 
1 9 9 6 / 1 9 9 7 

e che attualmente 
sta lavorando per conseguire 
un dottorato in lingua russa: 
“Faceva scrivere e raccontare 
tantissimo noi ragazzi - dice - 
E’ stata lei che mi ha aperto la 
strada della letteratura”. Anche 
con lei i rapporti non si sono 
mai spenti... e l’autrice si è ri-
volta proprio alla giovane per 
tradurre alcune poesie russe da 
inserire in una delle sue ultime 
fatiche letterarie, il libro ‘Non 
chiamatela Crudelia de Mont’. 

La biblioteca sarà aperta anche il mercoledì mattina (dalle 9 alle 
12.30), giorno di mercato. Un’iniziativa pensata per venire incontro 
ai cittadini e agli anziani. Ecco gli orari completi: lunedì (giorno di 
chiusura), martedì dalle 14 alle 18, mercoledì (9 - 12.30; 14 e 18); 
giovedì (14 - 18), venerdì (9 - 12.30, 14 - 18); sabato (9 - 12.30).   

La biblioteca aperta anche mercoledì mattina

Le ricette e le tecniche di 
base. Cinque lezioni e ben 
50 iscritti: al ristorante 
‘Leggero’ si impara la cucina 
grazie allo chef Marco Rocco 
ed ai suoi collaboratori. 
Il corso, iniziato, ormai, 
qualche settimana fa, sta 
riscuotendo un grande 
successo e, il 29 gennaio, 
prenderà il via il secondo 
appuntamento. Intanto, 
l’11 dicembre prossimo, 
ecco il corso dedicato alle 
ricette per il pranzo di 
Natale. Chi fosse interessato 
può scrivere alla mail del 
ristorante oppure contattare 
direttamente Marco Rocco. 
Un’occasione anche per le 
associazioni e le realtà del 
territorio di organizzare, 
appunto, lezioni di cucina 
nel loro paese. 

Ristorante ‘Leggero’
Si impara la cucina

Cresce il successo della nuova palestra 
‘Fitness Class’ di Cuggiono. Situata davvero 
a pochi passi dall’Ospedele, in via Badi 46, 
colpisce subito fin dalla struttura e dalla 
disposizione degli ambienti. Tre ampi saloni, 
due attrezzati con modernissime macchine 
da ginnastica per il fitness, ed uno per le 
attività a gruppi, in un vecchio padiglione 
industriale, conferiscono all’ambiente il giusto mix tra tradizione e 
progresso. Varie e ben studiate le proposte per gli sportivi locali... 
dall’abbonamento ‘all inclusive’ con ingresso in tutti gli orari di 
apertura (dal lunedì al venerdì dalle 9 alle 22, sabato dalle 9 alle 
18 e domenica dalle 9.30 alle 12.30), al ‘limited’ (dalle 9 alle 16) 
e alla proposta ‘break’ per chi vuole restare in forma in pausa 
pranzo. Molto variegata anche l’offerta dei corsi: pilates, zumba, 
ginnastica dolce, preparazione al parto, gag, step, body tone, total 
body,... ed ora.. si può cominciare a 
pensare a regali di Natale con “regala 
il tuo benessere per Natale” con Fitness 
Class! Il team sarà inoltre presente 
all’evento dal 2 al 9 dicembre ‘il 
mondo del Ciclismo’ a Cuggiono.
Per chi volesse maggior informazioni: 
tel. 02.97240280, mail a info@
fitnessclasscuggiono.it o sul sito 
www.fitnessclasscuggiono.it 
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N on più un’assem-
blea pubblica, ma 
un vero e proprio 
Consiglio Co-

munale aperto. L’impianto di 
cogenerazione arriva all’audi-
torium delle scuole Medie. E, 
così, mentre stiamo andando in 
stampa, i cittadini hanno, final-
mente, l’occasione di chiedere 
spiegazioni e, soprattutto, ca-
pire meglio ciò che sarà. “Di-
spiace per le preoccupazioni 
ed i timori che si sono venuti a 
creare – ha ribadito il sindaco, 
Christian Garavaglia – Abbia-
mo preso atto che è mancata la 
giusta comunicazione in meri-
to, d’ora in avanti cercheremo, 
pertanto, di migliorarla”. Poi, 
lo stesso primo cittadino, e con 
lui gli assessori all’Urbanisti-
ca, Marzia Artusi, ed all’Am-
biente, Fabrizio Allevi, sono 
tornati sulle procedure del pro-
getto. “Ci siamo mossi come è 
sempre stato fatto anche con 
altre attività – hanno specifi-
cato – Vogliamo precisare che 
per il tipo di impianto, l’auto-
rizzazione non viene rilasciata 
dal comune, ma dalla provincia 
di Milano e che gli Enti coin-

volti nell’iter autorizzati-
vo sono parecchi: tutti 
esprimono la propria 
opinione durante 
la Conferenza di 
Servizi”. “Inoltre 
– ha continuato la 
giunta – prima il 
progetto è stato por-
tato all’esame delle 
Commissioni comunali 
Paesaggistica ed Edilizia, dove 
sono presenti professionisti no-
minati dalla maggioranza e dal-
la minoranza”. Infine, si è en-
trati nel merito vero e proprio 
dell’impianto: “Alimenta-
to da fonti rinnovabili 
(legna vergine o pel-
let), dopo un’atten-
ta analisi si sono 
evidenziati alcuni 
significativi be-
nefici per la co-
munità (ad esempio 
il teleriscaldamento 
per le scuole Medie ed 
a cui potranno allacciarsi an-
che i residenti di quelle zone)”. 
Nonostante questo, l’Ammini-
strazione comunale ha voluto 
porre, come si dice, alcuni 
fondamentali ‘paletti’: 
l’installazione di una 
centralina per mo-
nitorare l’ambien-
te e la stessa re-
altà, più verifiche 
ed accertamenti 
periodici per avere 
un quadro dettagliato 
della situazione.

La ditta di cogenerazione
Consiglio comunale aperto

“Non c’è, purtroppo, da meravigliarsi; questo è il comportamento 
della nostra Amministrazione comunale”. Marco Cagelli e ‘Uniti per 
una Turbigo da Vivere’, gruppo d’opposizione in Consiglio comunale, 

in fondo è come se rivivessero quanto, già, accaduto, prima con 
il raddoppio delle ferrovie, poi, nel piccolo, anche con la via 

Allea o la piazza Primo Maggio. Le problematiche sono, 
ovviamente, differenti, non cambia, invece, l’approccio 
degli amministratori verso le singole realtà. “Hanno 
informato la cittadinanza a ‘giochi fatti’ - continua 
Cagelli - Siamo molto preoccupati, la nostra posizione 
è di netta contrarietà, innanzitutto verso i metodi 
utilizzati, quindi per quanto concerne la localizzazione 

e la tipologia di impianto, infine si parla di impatto 
‘0’, però si sa benissimo che non si avrà mai”. Massima 

attenzione, insomma: “E’ giusto lasciare spazio ai cittadini - 
conclude ‘Uniti per una Turbigo da Vivere’ - Contemporaneamente ci 
stiamo muovendo con tutti i necessari studi e la raccolta delle varie 
documentazioni per analizzare e studiare nel dettaglio la situazione. 
Continueremo a batterci per la salvaguardia e la tutela del territorio e 
della gente. Un “no” secco e perentorio verso un progetto che andrà a 
danneggiare il paese. Vogliamo chiarezza e... subito”. 

Uniti per una Turbigo da Vivere: “No all’impianto”

“Facciamo sentire la nostra 
voce... Insieme si può”. Il 
Comitato ‘No alle Bio... Balle’ 
e, così, anche molti cittadini 
di Turbigo e dei paesi vicini, 
sempre in prima linea per 
difendere il territorio e la sua 
gente. In ques’ottica proseguono 
le iniziative di sensibilizzazione 
e informazione: domenica scorsa, 
ad esempio, erano presenti 
con i gazebo sia a Turbigo che 
a Castano; quindi, ecco una 
raccolta di firme (quelle stesse 
firme con cui sono riusciti ad 
ottenere un Consiglio comunale 
aperto). Il Comitato, inoltre, 
ha realizzato un apposito sito 
internet e anche ad una sua 
pagina facebook, più si stanno 
pensando e studiando nuovi 
appuntamenti e momenti 
di confronto e per difendere 
il territorio ed i paesi dove 
ciascuno di noi vive o lavora. 

Comitato in prima linea 

Contrari, ma non alle cosiddette energie rinnovabili, 
bensì all’iter che si è seguito ed alle decisioni prese 
dall’Amministrazione comunale e dai vari enti. “Perché 
hanno tenuto nascosto un progetto, come dicono loro, 
così importante?”. Il capogruppo di minoranza in 
Consiglio Comunale della Lega Nord, Massimo Vezzani, 
chiede e pretende spiegazioni e chiarimenti. “Il nostro 

compito, da opposizione - dice - è di vigiliare e controllare 
l’operato della giunta. Questo, dunque, stiamo facendo e 

continueremo a fare. Il sindaco ed il suo gruppo devono delle 
risposte alla cittadinanza. Si parla tanto di un impianto che porterà 
beneficio al territorio, quali sono, però, questi benefici? L’impatto 
ambientale, per non parlare, poi, dei camion che attraverseranno 
le aree direttamente interessate...”. Sono solamente alcuni punti su 

cui lo stesso Vezzani pone l’attenzione. “Noi ci stiamo muovendo 
in parallelo con la popolazione e, qualora ci verrà chiesto, 

saremo pronti a scendere in campo al fianco dei turbighesi, 
anche solamente per un parere o un confronto - ribadisce 
- Abbiamo richiesto e stiamo vagliando i documenti, non 
è solo un problema di informazione vera e propria, è il 
comportamento tenuto dalla giunta che va analizzato. 
Non c’è stato un Consiglio comunale dove si è affrontato 
l’argomento, non c’è stata una riunione per confrontarci 

e discutere... è di questo che vogliamo delle spiegazioni e 
questo chiederemo, appunto e in modo particolare durante 

il Consiglio Comunale aperto di venerdì”.  

Lega Nord: Perché è stato tenuto nascosto?

“Alla fine saranno i cittadini la parte fondamentale”. Massimiliano 
Cagelli, presidente e amministratore delegato di ‘Ely S.p.A.’, giovedì sera 
(nell’incontro pubblico tra l’azienda e la cittadinanza all’auditorium delle 
scuole Medie), ha voluto partire proprio da qui. Poche e semplici parole, 
per poi addentrarsi nello specifico delle procedure e delle motivazioni che 
hanno spinto il gruppo ad investire nel territorio turbighese. La cronaca 
degli eventi parte, però, dai cancelli dell’istituto dove circa un centinaio di 
persone (del comitato ‘No alle Bio... Balle’ e non solo) si sono radunate con 
cartelli e striscioni per esprimere tutta la loro preoccupazione e delusione 
nei confronti dei rappresentanti della stessa ‘Ely’ e, in modo particolare, 
verso il sindaco e gli amministratori cittadini. Molti, però, hanno preferito 
non partecipare all’incontro per aspettare il Consiglio comunale aperto in programma il giorno dopo. 
All’interno, non sono mancati, comunque, i momenti di confronto durante la presentazione del gruppo, 
dei dati e delle metodologie che hanno spinto l’azienda a voler attivare un iter che, dopo vari incontri, 
richieste, permessi e verifiche accurate, ha portato all’avvio dei cantieri. Entrando, ora, nel merito 
dell’impianto, “E’ quasi una sorta di cascina lombarda - ha commentato Cagellli - e sarà suddivisa in 
tre zone (stoccaggio e preparazione biomassa, quindi la produzione del gas - processo di ossidazione 
imcopleta di combustibile solido in gassoso, e, infine, la parte di cogenerazione, con la produzione di 
energia elettrica e termica). La struttura verrà alimentata da cippato di legna o, in caso di necessità, con 
pellet e tutto sarà constantemente monitorato grazie a raggi X, più ci sarà un essicatore per preparare 
la biomassa alla gassificazione. Inoltre, proprio per una questione di maggior trasparenza e vicinanza 
al paese, si era pensato ad un tavolo tecnico (Amministrazione comunale, azienda, Parco del Ticino, 
Legambiente e comitato ‘No alle Bio... Balle’) per decidere, appunto, sul cogeneratore”. 

La Ely S.p.A. incontra i turbighesi: “Saranno loro a decidere”
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A bbiamo appreso dalla 
stampa che il Super-
Cuv (Lonate Pozzolo, 
Ferno e Somma Lom-

bardo) ha deciso di accettare la 
proposta avanzata da SEA e so-
stenuta da Regione Lombardia 
in merito alla demolizione del-
le case nelle zone delocalizzate 
per un importo pari a 12 milio-
ni di euro. Facciamo fatica a 
definire questo accordo un pas-
so avanti per risolvere 
la situazione. Ma an-
diamo con ordine. Già 
lo scorso luglio si par-
lava di questo accor-
do, quando i Comuni 
(Super-Cuv inclusi) 
avevano appena finito 
di votare le osserva-
zioni alle integrazioni volon-
tarie al Master Plan presentate 
da SEA. I 12 milioni di euro 
vengono messi a disposizione 
da SEA, che li andrà a recupe-
rare nel capitolo “mitigazioni e 
compensazioni ambientali” re-
lativi ai progetti di sviluppo in-
frastrutturali: la parola ‘Master 
Plan’ viene dunque abolita? Ci 
sono altri progetti di sviluppo 
oltre al Master Plan? Non era 
proprio il Master Plan l’unico 

progetto di sviluppo infrastrut-
turale previsto da SEA? Che 
si parli di Master Plan (senza 
citarlo direttamente) emerge da 
un successivo punto dell’ac-
cordo, quando viene riferito 
che il Ministero dell’Ambien-
te, tramite la Commissione 
Nazionale VIA/VAS, potrebbe 

esprimere un parere 
ambientale negativo al 
Master Plan e quindi 
bloccare i 12 milioni 
di euro che SEA mette 
a disposizione: il vin-
colo al Master Plan c’è 
ed è evidente! Ora, il 
Ministero non fa parte 

dell’accordo. Ma come si com-
porteranno i Comuni dopo aver 
accettato e sottoscritto questo 
accordo? È messo nero su bian-
co che i soldi ci saranno solo 
se la Commissione VIA/VAS 
darà un parere positivo, ovve-
ro se il Master Plan non avrà 
intoppi né in questa prima fase 
né durante la seconda fase della 
Conferenza di Servizi . Come e 
quale sarà la loro posizione? Se 
vorranno i 12 milioni di euro 

12 MILIONI DI EURO PER UN “SI”
dovranno dire di sí al Master 
Plan. Così come dovranno ri-
nunciare a fare ricorso contro 
le decisioni che verranno prese 
dalla Commissione Naziona-
le o dagli altri enti preposti in 
caso di un parere positivo. [...] 
La nostra delusione è forte: non 

Due argomenti che si muovono in parallelo, ma ben distinti. Le 
delocalizzazioni sono una cosa, il Masterplan, invece, un’altra. 
Così se i cittadini chiedono chiarezza alle singole Amministrazioni 
comunali, lo stesso le Amministrazioni comunali chiedono, adesso, 
ai cittadini. “Non mischiamo tutto insieme” – il sindaco di Lonate 
Pozzolo, Piergiulio Gelosa, dice “basta”. “Bisogna capire che le due 
situazioni, pur andando l’una affianco all’altra, non sono collegate. 
Le delocalizzazioni sono una triste realtà con cui, quotidianamente, 
ci troviamo a doverci confrontare, allo stato attuale, però, i fondi 
messi a disposizione per fare ciò, purtroppo, sono esauriti e, pertanto, 
si sono dovute studiare ulteriori soluzioni. I soldi sono finiti, il 
problema delle demolizioni e delle bonifiche di quelle aree, per un loro 
successivo rilancio, invece, rimane. Le criticità, sia dal punto di vista 
dell’ordine pubblico che della sicurezza, sono sotto gli occhi di tutti, 
non possiamo stare fermi e aspettare”. Da qui, dunque, l’intervento 
della Regione che ha chiesto, appunto, a Sea di diventare parte attiva 
delle delocalizzazioni, mettendo a disposizione quei 12 milioni di euro 
che sono, ora, al centro delle attenzioni. Fino al protocollo d’intesa. 
“L’argomento, lo ripeto, sono le delocalizzazioni, il Masterplan, invece, 
in questo momento non c’entra nulla – continua Gelosa – Noi, per lo 
stesso Masterplan, abbiamo sempre espresso la volontà di tutelare il 
territorio e questa è la direzione che continueremo a seguire, pronti a 
rimetterci di fronte ad un tavolo. Prima ci sono i cittadini”. 

“Delocalizzazioni e Master Plan sono differenti”

solo si svende il territorio, ma 
ci si rende complici di ulteriori 
danni come la futura cancella-
zione di Tornavento, la perdita 
irrimediabile della via Gaggio 
e della Brughiera, la perdita 
della qualità della vita di que-
sta parte di territorio. 



L acqua naturale o gas-
sata a ‘portata di 
mano’. Presto, una 
casa dell’acqua anche 

a Magnago. Per ora il proget-
to è ancora in fase di studio, 
come ha confermato l’Ammi-
nistrazione comunale, in modo 
particolare  si sta vagliando 
la location dove l’impianto 
dovrebbe essere posizionato, 
poi sarà la volta del bando e, 
quindi, di dare, ufficialmente, 
inizio ai lavori per l’installa-

zione. Due, ad oggi, i punti del 
paese su cui si sta ragionando, 
da una parte la piazza Pariani, 
proprio a Magnago, dall’altra 
l’area vicina alla farmacia nel-
la frazione di Bienate. Un pro-
getto, certamente, importante 
e un ulteriore tassello di vici-
nanza al territorio ed alla gente 
che potrebbe diventare realtà, 
quindi, già nei prossimi mesi o, 
più precisamente, con il nuovo 
anno. L’intenzione, infatti, sa-
rebbe inaugurare (il condizio-

nale, però, è d’ob-
bligo) la struttura a 
marzo 2013, durante 
la Giornata Mondia-
le dell’Acqua. Così, 
anche i magnaghe-
si, adesso potranno 
avere a disposizo-
ne l’acqua, appunto 
naturale o gassata... 
e basteranno pochi 

La cronaca fotoletteraria a pedali di un viaggio verso la ‘Fine 
del Mondo’. ‘La Patagonia, vale la pena!’, questo il titolo della 
mostra fotografica che, dall’11 al 17 novembre, è rimasta esposta 
in biblioteca. Un’iniziativa organizzata dal Team ‘Il Cavallo di 
legno’, in collaborazione con la biblioteca di Vanzaghello. Di Sergio 
Canegrati, Paolo Civolari e Maria Cristina Negro. 

‘Patagonia, vale la pena’, immagini di viaggio
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La Casa dell’Acqua
si studia il progetto

I l Papa l’ha indicato come 
l’anno della Fede; ma la 
comunità di Vanzaghel-
lo ha voluto scendere in 

campo con qualcosa di ancora 
più concreto e importante: così 
è nato il progetto pere un Cen-
tro Caritas. “La nostra Parroc-
chia non risulta immune da fe-
nomeni di poverta - si legge su 
‘Il Mantice’, l’informatore par-
rocchiale - In una società dove 
i cambiamenti sono rapidissi-
mi, anche le forme di povertà 
sono in continua evoluzione”. 
Da qui, dunque, l’idea di cre-
are un punto di riferimento 
per i singoli e la collettività. Il 
Centro vede, ascolta, intervie-
ne, condivide quel poco che ha, 
coinvolge e anima... basta un 

piccolo gesto per aiutare chi, 
purtroppo, è meno fortunato o 
si trova in situazioni di diffi-
coltà e disagio. Il servizio sarà 
in un locale del Centro Mon-
signor Giani, di via Novara, e 
rimarrà aperto il giovedì, dalle 
9.30 alle 11 e dalle 16.30 e fino 
alle 18. 

Un Centro Caritas
Un aiuto... concreto

C’è anche il coordinatore del Gruppo Comunale di Protezione Civile 
di Magnago, Giuseppe La Terra, tra i componenti dell’esecutivo del 
coordinamento delle Organizzazioni di volontariato della provincia 
di Milano (CCV-MI, che rappresenta più di 100 organizzazioni e 
3 mila volontari che coordinano le attività in ‘tempi di pace’ e in 
emergenza). Le elezioni, lo scorso 28 ottobre all’idroscalo. 

Giuseppe La Terra, tra i componenti del CCV-MI

Il 25 novembre sarà il momento delle Primarie per la scelta 
del candidato alla presidenza del Consiglio della coalizione di 
Centrosinistra. Intanto, però, è possibile iscriversi all’albo dei 
votanti: martedì 13, domenica 18 e martedì 20 novembre, presso 
la sede del PD di Magnago e Bienate in piazza D’Armi. Ma anche, 
la stessa domenica 25, in biblioteca, sede, appunto, delle elezioni 
Primarie, dalle 8 e fino alle 20.  

Primarie del PD: iscrizione all’albo dei votanti



          Sportello Accoglienza
Controllo pensioni, compilazione Red, codice Pin e assegni familiari
La FNP CISL Legnano Magenta si sta organizzando con l’apertura 
di sportelli d’accoglienza nelle quattro sedi sindacali di zona del 
territorio (Magenta, Abbiategrasso, Castano Primo e Legnano) così da 
poter venire incontro in modo concreto ai nuovi bisogni, venutisi ad 
evidenziare tra i propri iscritti, in materia specialmente previdenziale. 
In questo senso, presso le sedi di Magenta, Abbiategrasso, Castano 
Primo e Legnano è stato attivato questo nuovo servizio in cui verranno 
fatte le seguenti prestazioni: controllo pensioni (OBISM), compilazione 
RED e ICRIC, codice PIN, assegni familiari, ecc. 
“Il nostro personale – spiega il Segretario della FNP CISL Legnano 
Magenta Alessandro Grancini – è stato adeguatamente formato, così 
da avere persone preparate in grado di garantire adeguate risposte alle 
richieste che giungeranno dagli iscritti. Crediamo che questo sia un 
segnale ulteriore di vicinanza ai nostri associati in un momento così 
delicato specialmente sotto il profilo economico e sociale”. 
“In particolar modo – ricorda Grancini – il nostro è un percorso 
che parte da lontano. Anche in questa circostanza abbiamo deciso 
d’investire sul territorio andando a coprire il cambiamento nelle 
procedure da parte delle istituzioni: nella fattispecie dall’Inps. 
Purtroppo, infatti, non sempre si tiene in debita considerazione il 
fatto che c’è una fascia generazionale che non sta al passo con la 
tecnologia”.

s

      Fondazione per Leggere
Con la ‘Borsa Titoli’ aiuti la tua biblioteca
Un sostegno concreto per le biblioteche della Fondazione Per Leggere e, 
al contempo, un aiuto reale alle molte librerie indipendenti del terri-
torio. Si chiama ‘Borsa Titoli’ ed è l’ultima iniziativa rientrante nella 
campagna ‘Tutti Per Leggere’, il progetto volto al coinvolgimento del 
territorio e delle sue comunità nel percorso di sostegno alle biblioteche 
rientranti nella rete della Fondazione. 
“In buona sostanza – spiega Valentina Bondesan, responsabile di area 
della Fondazione Per Leggere -  forti del successo dell’iniziativa di rac-
colta libri a favore di una biblio-
teca alluvionata della Lunigiana, 
che ha portato alla donazione di 
oltre 12.000 volumi, la Fondazio-
ne Per Leggere ha deciso di aprire 
un quarto canale di sostegno alle 
biblioteche”. 
Così dopo le tre tipologie di soste-
gno economico previste (Sostenito-
re ordinario, Sostenitore Beneme-
rito e Sostenitore Volontario) ecco 
una nuova forma di donazione che 
prevede l’acquisto da parte dell’u-
tente di uno o più titoli, selezionati da una lista redatta e pubblicata 
bimestralmente a cura del bibliotecario. “In questo modo faremo affluire 
in biblioteca nuovo patrimonio, di recente pubblicazione e di sicura uti-
lità. Ogni donazione sarà identificata da una sorta di ex-libris, adesivo 
sui cui il donatore, se vorrà, apporrà la propria firma. L’iniziativa mira 
anche a eliminare quella forma sedimentata di pregiudizio per il quale 
librerie e biblioteche sono competitor. 
Questa è solo una possibile forma di collaborazione che porterà van-
taggi a entrambe le realtà, alleate semmai nella missione di diffusione 
delle pratiche di lettura”. Le donazioni permetteranno di integrare gli 
acquisti garantiti dagli investimenti dei comuni, diminuendo le code di 
prenotazione su titoli particolarmente ricercati e offrendo ai bibliotecari 
uno strumento per arricchire le sezioni specialistiche del patrimonio.

s
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          Virgo Fidelis, patrona dell’Arma
Castano Primo - La celebrazione dell’Associazione Carabinieri 
L’Associazione Nazionale Carabinieri di Castano Primo celebra la 
Virgo Fidelis, patrona dell’Arma dei Carabinieri. L’appuntamento 
è per domenica 18 novembre: alle 11 ritrovo presso il parco 
‘Ragazzi di Beslan’ per deporre una corona di alloro al monumento 
dedicato a tutti i caduti dell’Arma; quindi, alle 11.15, incontro 
con l’Amministrazione comunale e le varie associazioni castanesi 
sul sagrato della chiesa Parrocchiale di San Zenone. E, alle 11.30, 
celebrazione della Santa Messa. Un momento importante per rendere 
omaggio e ringraziare i Carabinieri, quotidianamente, impegnati sul 
nostro territorio, in Italia e in missioni di pace all’estero.  

s

Meteo del castanese, magentino e legnanese
SABATO Durante la notte cielo stellato e da poco nuvoloso a nuvoloso per banchi irregolari di nubi basse. In mattinata tempo soleggiato con cielo da 
nuvoloso a poco nuvoloso per nubi basse irregolari e qualche frangia di nubi alte. Nel pomeriggio tempo soleggiato con cielo da poco nuvoloso a nuvo-
loso per qualche nube bassa e velature alte in transito. A sera cielo in parte stellato e da parzialmente a molto nuvoloso per banchi irregolari di nubi basse 
e passaggi di nubi medio-alte. Assenza di precipitazioni. Minime fra 3 e 5 e massime fra 13 e 15 gradi.
DOMENICA Nottetempo cielo solo in parte stellato e da nuvoloso a coperto in prevalenza per nubi basse stratiformi. In mattinata e nel pomeriggio 
tempo in parte soleggiato con cielo da nuvoloso a molto nuvoloso per passaggi di nubi medio-alte e banchi irregolari di nubi basse stratiformi. Serata 
con nubi in deciso aumento. Minime fra 4 e 6 e massime fra 13 e 15 gradi.  LUNEDI’ Nottetempo cielo coperto per nubi in prevalenza di tipo basso e 
stratiforme. In mattinata ancora molto nuvoloso o coperto con qualche schiarita soleggiata nel tardo mattino. Schiarite maggiori nel pomeriggio con tem-
po tuttavia solo in parte soleggiato in un contesto di cielo nuvoloso o molto nuvoloso per nubi basse stratiformi. A sera cielo di nuovo molto nuvoloso. 
Minime fra 7 e 9 e massime fra 12 e 14 gradi. 
 

Aggiornamenti quotidiani su Twitter: @marcellomagenta e Facebook: http://www.facebook.com/marcellomazzoleni1978

di Marcello Mazzoleni
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Gioia effimera, durata solo un turno 
di campionato: ci eravamo convin-
ti che anche quest’anno l’Asystel 
Mc Carnaghi Villa Cortese fosse la 
squadra da battere nel campionato 
A1 di volley femminile… Dopo la 
terza giornata di andata, dopo tre 
vittorie consecutive, il Villa aveva 

compiuto l’impresa, scavalcando 
una formidabile Rebecchi Nor-
dmeccanica Piacenza e balzando 
sola al comando della classifica 
con dieci punti. Ma è stato solo per 
poco: domenica scorsa le nostre ra-
gazze hanno subito una batosta per 
tre set a zero contro l’Imoco Vol-
ley Conegliano, grande sorpresa 
di questo campionato. Per ora non 
tutto è perduto, il terzo posto in 
classifica è un’ottima consolazio-

ne, ma i segnali che in questa squa-
dra non tutto vada per il meglio 
ci sono tutti. Prima l’apprensione 
per una Paola Cardullo infortuna-
ta, appena ritornata ‘a casa’ a Villa 
Cortese, che ha annunciato lo stop 
di un anno per potersi operare e 
risolvere il problema alla caviglia. 
Poi la sconfitta a Baku contro l’ex 
allenatore Marcello Abbondanza, 
salutato alla fine della scorsa sta-
gione e non da tutti in modo cor-

diale. Ora questa brusca frenata in 
campionato. Da un punto di vista 
tecnico, appare chiaro che il pun-
to debole della squadra è costitui-
to dalla costruzione del gioco: né 
la palleggiatrice titolare Vilmarie 
Mojica, né Giulia Rondon riesco-
no a dirigere la squadra in maniera 
efficace, tanto che il gioco appare 
a tratti confuso. Promosse a pieni 
voti, invece, la capitana Katarina 
Barun, il libero Beatrice Parroc-
chiale (giovanissima e sempre 
sulla palla) e la punta di diamante 
Caterina Bosetti. Proprio lei, la nu-
mero 14, ha fatto temere per la sua 
forma quando, contro Conegliano, 
è rovinata a terra nel tentativo di 
recuperare una ricezione malriu-
scita. Solo una contusione, nulla di 
grave: la rivedremo in campo a tra-
scinare la squadra con la sua grinta 
e il suo carattere. Elementi che, al 
momento, all’Asystel Mc Carna-
ghi, per ingranare la giusta marcia 
in campionato e CEV Champions 
League, servono più che mai. 

E adesso vincere
... per convincere

L’Asystel MC Carnaghi
punta ad essere protagonista

di Alessandra Caccia
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S i chiama Haute Future 
Fashion Academy e nel 
nome dichiara i suoi 
intenti: proiettare nel 

futuro la moda, preparando i 
talenti di oggi in un’accademia 
d’alta formazione. Inaugurata 
giovedì scorso, ha sede a Mi-
lano, la capitale italiana della 
moda, nell’olimpo fashion in-
sieme a New York, Londra e 
Parigi. Un progetto ambizio-
so, che vede il sostegno della 
Camera Nazionale della Moda 
Italiana, volto a fornire prepa-
razione di livello nell’ambito 

dell’alta moda e dell’high end 
luxury a tutte quelle figure 
professionali sempre più spe-
cializzate nei settori moda e 
design. L’obiettivo è quello di 
formare una nuova generazione 
di Direttori Creativi e Strategic 

Un’accademia per la Moda

Manager recuperando l’artigia-
nalità e valorizzando il Made in 
Italy. Master, laboratori, wor-
kshop, corsi annuali: l’offerta 
è variegata proprio per venire 
incontro alle esigenze degli 
iscritti e permettere loro di po-

ter così personalizzare la loro 
formazione. Tutti i corsi sono 
progettati in collaborazione 
con la Camera Nazionale della 
Moda Italiana e sono tenuti da 
eccellenti risorse accademiche 
e professionisti affermati del 
settore della Moda e del Lusso, 
per mettere in contatto diretta-
mente i corsisti con gli attori 
principali di questo mondo. Il 
campus ha sede in Via Santa 
Marta, nel cuore pulsante della 
città, all’Istituto Siam 1838, il 
più antico centro di formazione 
tecnica d’Italia. Per maggiori 
informazioni, consultare il sito: 
www.hffa.it. E chissà che tra 
qualche anno, da queste aule, 
non esca un nuovo Valentino.

I n vista della campagna 
elettorale in Lombardia 
fioriscono le liste civi-
che che sostengono i di-

versi candidati alla presidenza: 
‘Patto civico’ quello di Ambro-
soli, ‘Lombardia Civica’quella 
di Albertini, come anche liste 
civiche sostengono la candi-
datura di Maroni. Come mai i 
partiti sembra vogliano tenersi 
in disparte, ancora sospesi cir-
ca decisioni di alleanze? Sem-
brano volere restare fuori dal 
gioco per potere vedere come 
evolve e così decedere la mossa 
migliore da fare? E’ il tentativo 
dei partiti di prendere le distan-
ze da se stessi per presentarsi 
camuffati da altro. La politica 
ha oramai stancato gli italiani e 
l’esito delle elezioni in Sicilia 
ha confermato tutto questo: chi 
ha vinto è stato il partito degli 
astensionisti! Adesso i partiti 
cercano di riflettere su come 
riportare gli elettori alle urne 

prima che il movimento Cinque 
Stelle ribalti gli equilibri. Così 
la parola d’ordine è discontinu-
ità con il passato. Si cambiano 
i nomi dei partiti, si cercano 
forme sempre nuove per fare 
approvare ‘democraticamen-
te’ attraverso i diversi tipi di 
primarie i candidati, si cerca 
cioè in ogni modo di prendere 
le distanze da un passato che 
poi non è così lontano e che è 
rappresentato dagli stessi parti-
ti che hanno iniziato le prime 
scaramucce da campagna elet-
torale. Contemporaneamente si 
cerca una maggiore vicinanza 
alla gente e il termine civico 
diventa il rimedio universale a 
tutti i mali della politica. Ora 
la palla passa agli elettori, al 
popolo italiano che presto sarà 
chiamato ad esercitare la pro-
pria sovranità. Saremo capaci 
di riconoscere questa fine co-
smesi della politica quando sa-
remo nei seggi?

Partiti e 
Liste Civiche

di Francesca Favotto
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Rubrica: il parere legale
OPERE EDILIZIE INTERNE 

SENZA AUMENTO DI VOLUME? 
NON OCCORRE IL PERMESSO DI COSTRUIRE

Con la sentenza n. 37713 depositata in data 01 ottobre 2012 la Corte di 
Cassazione muta il proprio orientamento in merito alla necessità di 
ottenere il permesso di costruire per la realizzazione di quei lavori di 
ristrutturazione edilizia i quali, pur comportando una diversa distribuzione 
dei vani, non amplino la superficie totale calpestabile né mutino la 
destinazione d’uso del fabbricato. In particolare i Giudici di legittimità 
hanno sentenziato che “non risultano sottoposti al permesso di costruzione 
gli interventi di ristrutturazione leggera o manutenzione straordinaria che 
comportino ridistribuzione degli spazi interni di edificio preesistente senza 
aumento della superficie calpestabile, né realizzazioni di nuove unità 
immobiliari o mutamento di destinazione d’uso”.
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E’ uno degli alimenti tradizionali 
della pianura padana ed è possibi-
le prepararla in mille modi diversi, 
salata o dolce, con carne o pesce, 
con il latte o con i formaggi. E’ la 
polenta di cui ogni anno, in Lom-
bardia – stima la Coldiretti regio-
nale - vengono consumati oltre 50 
milioni di porzioni. Da alimento 
del passato – aggiunge la Coldiret-
ti – la polenta sta godendo di una 
nuova giovinezza grazie ai ristora-
tori che cercano una cucina sempre 
più vicina al territorio, ma anche 
grazie alle famiglie che riscopro-

no vecchie ricette e la voglia di 
comunità. C’è anche chi ha avvia-
to attività commerciali, a Milano, 
Treviglio, Lecco e Bergamo, con 
“take away” che preparano snack e 
pasti veloci a base di polenta. Per 
onorare questo alimento della tra-
dizione italiana martedì 13 novem-
bre 2012, nell’ambito della prima 
assemblea degli Agrimercato di 
Campagna Amica, alla Cascina 
Cuccagna di Milano, la Coldiretti 
Lombardia ha presentato la mostra 
“In viaggio nel giallo” per raccon-
tare i diversi tipi di polenta e i dif-

ferenti modi di prepararla e usarla. 
E così si va dalla polenta classica a 
quella taragna, dalla polenta della 
salute per impacchi in caso di raf-
freddore alla polenta per le cure di 
bellezza e poi ci sono le mille ri-
cette per la cucina: con la salsiccia, 
con lo spezzatino, con burro e for-
maggi, con il pesce, con lo zola, e 
con i biscotti. La polenta è un pro-
dotto molto versatile – conclude la 
Coldiretti Lombardia - è facile da 
preparare, può essere condito in 
mille modi ed è bello mangiarlo in 
famiglia o con gli amici.

Sua maestà... la ‘polenta’!
Viaggio nel giallo

INGREDIENTI X 4 PERSONE
300 gr di farina di mais -1,5 
lt di acqua - sale grosso 1 
manciatina - gr 100 fontina 
valdostana a piacere - gr 100 
toma valdostana a piacere - gr 
100 burro fuso - parmigiano 
grattugiato a piacere - sale pepe

PREPARAZIONE
In un0 paiolo di rame portare a 
bollore l’acqua (su un fornello 
con spandifiamma), versare la 
farina a pioggia mescolando con 
una frustina ed aggiungere il 
sale. Mescolare fino a quando 
la polenta non comincerà ad 
addensare (4-5 minuti), poi 
abbassare la fiamma al minimo 
e proseguire la cottura, che può 
variare dai 45 ai 60 minuti. 
A cottura ultimata aggiungere 
alla polenta i formaggi 
precedentemente tagliati a 
cubetti, abbondanti, e burro: 
porzionare la polenta in piccoli 
contenitori singoli adatti alla 
cottura nel forno, spolverizzare 
con abbondante formaggio 
grattugiato, pepe macinato 
fresco ed innaffiare con altro 
burro: passare nel forno a 
gratinare, così da ottenere una 
sfiziosa crosticina in superficie. 

POLENTA CONCIA ALLA 
VALDOSTANA CON 

BURRO E FORMAGGI
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